

La Semana Cómica

NUMERO 419
FUNDADA EN 1935

Valle 25 CENTIMOS

Teléfono 6080 — Apartado 97 San José, Costa Rica Sábado 27 de Mayo de 1944 Escribe: PIO LUIS ACUÑA

Don Guiseeppe Cuaranta le dice cuatro verdades

Algo que le ocurrió a Mons. Sanabria

En un pueblo anunciaron, en días pasados, la visita de Monseñor Sanabria nuestro muy respetado y querido amigo.

Una de las principales damas del lugar, presidenta honoraria de todas las asociaciones del pueblo, organizó un almuerzo en su casa de habitación a efecto de festejar al distinguido huésped.

Y al mismo tiempo le dió las siguientes instrucciones a su hijita:

—Si Monseñor te pregunta por tu nombre, le dices que te llamas Margarita; si te pregunta cuántos años tienes; le dices que séis; y si te pregunta quién te trajo al mundo, le dices que la Santísima Trinidad.

Monseñor visitó en efecto a la familia en cuestión y allí, en amable tertulia, le preguntó a la niña:

—¿Cómo te llamas?

—Margarita, para servir a usted.

—Muchas gracias. ¿Y cuántos años tienes, hija mía?

—Ocho, Monseñor.

—Muy bien, muy bien. Y ahora vamos a ver: ¿Quién te trajo al mundo?

—La niña vaciló unos instantes y por fin respondió:

—Mi mamá me dió el nombre de quien me hizo, pero ya se me olvidó...

'SINMIGO' está de moda

En la fotografía:

EL FOTOGRAFO:—

¡Sonríase usted!

EL CLIENTE: —Es difícil; yo no me río nunca.

EL FOTOGRAFO: (a su hijo) —Periquito; enséñale a este señor el último reportaje que dió Pancho Esquivel...

Malos vientos le soplan a la especulación

"Los Diputados Orlich, Trejos y Jiménez Sancho procederán energicamente contra los especuladores".



DON EUGENIO: Oiga señorita, y a es mucho tocar piano. Váyase con su música a otra parte.

bien dichas a Don Teodoro

Sensacionales declaraciones de nuestro ilustre colaborador

Signore don Teodoro Picadino. Cuidate.

Signore Prechidente:

Al recibio de cuesta carta non se faga la iluzione de que voy a aceptar la Secretarina de Hacienda. ¡No, "carissimo" Prechidentel!

Yo he querito parlare con esté, tna, como chempre anda a monte, ei im pochible la arribata! En la manzione

prechideciale dichen que osté anda en San Carlinos, en Orotina, en Puriscale y en tutas partes dedicato a feroches comilonos. Cuesto el feo., Van

a pensarse las yentes que osté para la manyata ha risoltato competidore de don Yulio. Tambene dichen que (Pasa a la página OCHO).

TEO 1º el Caciquillo

Ha tomado la cosa tan en serio, que se cree un REY.



¡Dios guarde al Rey!

¡¡Y que Dios nos guarde de él!!!

Anécdota de don Luis Felipe

Cuando don Luis Felipe González era profesor en la Escuela Normal, hacía alardes de la cultura de sus alumnos. Y una tarde, en una reunión de profesores de San José, aludió a un alumno que estaba por a lí.

—Este muchacho, les dijo, está muy adelantado en inglés, en francés y en álgebra. Y se los voy a demostrar. ¡Venga para acá, hijo mío y dígalas a estos señores "buenas tardes" en álgebra!

De don Arnulfo Arias

Leemos en un periódico de Panamá que en una ocasión llegó un cliente a despacho del doctor don Arnulfo Arias y le dijo:

—Doctor: puesto que ya hace mucho tiempo que nos conocemos; no tengo la intención de insultarlo pagándole a cuenta. He decidido dejarle un buen legajo en mi testamento...

Y a eso el doctor Arias le respondió:

—¡Oh, tanta amabilidad me confunde. ¡Eso ya cambia. Y, a propósito de cambios, permítame hacerle una ligera modificación a la receta que le di esta mañana...

En nombre de los hermanitos Picado

Pocos días después de haber sido electo Presidente de la República don Teodoro Picado, se organizó una comida en un hotel de esta ciudad para celebrar el triunfo.

Al acto no asistió ninguno de los hermanitos Picado.

Don Jorge Sáurez, muy inquieto por cuanto no veía quién les iba a dar las gracias a los concurrentes, se dirigió a don Manolo Rodó y le dijo:

—Manolo, ya que no está presente ninguno de los señores Picado, ¿quiere usted dar las gracias?

El señor gobernador se levantó y muy conmovido dijo:

—¡Ya que aquí no está ninguno

de los señores Picado, demos gracias a Dios!

Novelas Sintéticas

La madre se iba al cine y en la sala dejaba a Cusito con el navio...

Al bebuto le piensan poner Ovidando.

—o:—
Hubo una terrible riña en plena vía pública...

Fue que a una señora, al salir de una carnicería, se le cayó un bistéc.

CALENDARIO POLITICO

MAYO
27

(Sábado)

Hoy hace dos meses, veintidós días, trescientas setenta horas, novecientos diez minutos y cuarentisiete segundos que don Teo anda buscando Secretario de Hacienda. Pero, paciencia, mucha paciencia! La misma paciencia que hemos tenido para soportar a Solón Núñez durante medio siglo.

No hay que afligirse ni aflajarse. Un día de tantos aparece por allí cualquier Sinmigo. No importa que hasta los políticos de los Bancos hayan rehusado esa posición. De todas maneras no se necesita ningún ministro de hacienda cuando no hay plata para gastarla.

¡Paciencia, compatriotas, mucha paciencia!



—Sé que andas diciendo a todo el mundo que soy un imbécil...
—¡Hombre! Creí que no tendrías interés en ocultarlo.

LOS DISTRAIDOS...

En una fiesta un sujeto le da un pelizco a su esposa quien se encuentra de espaldas.

—¡Pero hombre! ¿Estás loco?, le pregunta ella.

—¡Ah, dispensa, hija mía! Creí que eras la camarera...

(Sonaron tres cachetadas)

Purgante Sabroso



DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS

¿PARA QUÉ martirizar a los niños con purgantes de mal sabor si con Sal Uvina se obtienen los mismos resultados? Tomada en ayunas, una cucharadita cada cuarto de hora, hasta que produzca efecto, elimina los purgantes drásticos que tanto irritan.

Para los niños, el purgante por excelencia, agradable, eficaz y de efectos sorprendentes y saludables es

Sal Uvina



LABORATORIOS BOTICA FRANCESA ~ Fundada en 1868

“Sinmigo” obtuvo el Primer Premio en el Concurso de las Carretas...

Nadie esperaba que “Sinmigo” el feroz Secretario de Fomento, nos resultara a última hora con que es un experto ganadero. Al menos esto se desprende de los títulos del último reportaje que le dió a La Tribuna en días pasados. Allí afirma que el ganado “Nolore” es el que más conviene para los ganaderos del Norte del país, y cuando él lo dice, por algo será.

Sinmigo sabía que una vaca era un animal que tenía cuatro patas, dos ojos, dos cachos, que no volaba y que no cantaba y a la que apretándole unas cositas daba lechita. Nada más. Pero ahora resulta con que el hombre habla de “incrementar” la ganadería olvidándose que está invadiendo las actividades de Quincho Peralta el Secretario de Agricultura. Y el fundamento de sus profundos conocimientos en materia de ganadería, viene de una conversación que tuvo, allá en La Marina, con don Juan Rafael Rojas quien en esa rama es toda una universidad. Sinmigo le dijo al señor Rojas:

—Yo puedo distinguir una vaca de un toro y un caballo de un chompipe, pero no distingo la diferencia que hay entre un terroero y una ternera.

Don Juanra le dió la explicación del caso y Sinmigo se ruborizó.

Más tarde el amigo Rojas le preguntó:

—Dígame, señor Ministro, ¿cuál es la región del país en donde mejor

se produce el ganado “Nolore”? Sinmigo se puso a pensar y a pensar y al rato respondió:

—¡Eh!, pues al Norte?

—¿Cómo lo descubrió?

—Porque Nolore y Norte comienzan con “No...”

—¡Caray!, exclamó don Juan Rafael sorprendido.

Y Sinmigo vino a San José hablando de ganadería con tal autoridad que a su lado don Ricardo resulta un poeta; don Quincho Peralta un mecánico y don Bernardo Montes de Oca un barítono.

Pero lo principal del reportaje es que se concreta a darle brocha a don Teo. Dice que es impresionante que el señor Presidente salga por las carreteras. Pero lo que no dice es que don Teo lo que quería era ir con

él para meterle una regañada en donde nadie los oyera. Esto por cuanto Sinmigo la ha alzado contra el gobierno anterior al cual le debe que él, por carambola, llegara a un ministerio. Pero hay algo más: dicen que don Teo de vez en cuando le pega a Sinmigo. Un día tuvo don Ricardo Fernández Peralta que quitárselo, pues le estaba dando tamaña moqueada.

¡Pobrecito Sinmigo! ¡Mejor se hubiera muerto chiquito!

Muy femenina

EL:— Si te besara sin tu permiso... ¿llamarías al policía?

ELLA:— Sí. Al menos que tú besaras mejor que el policía...



¿Le damos el empujoncito?

Explicación Obligada

Una nota publicada en un semanario me obliga a consignar estas palabras;

Que mi modesto modo de pensar en cuanto a las elecciones pasadas, lo expuse públicamente, ocho días antes que ellas se verificaran, en un artículo publicado en “LA SEMANA COMICA”. Al respecto tengo que agradecerle al distinguido costarricense don Rafael Sotela la merced que me otorgó al leerlo por radio.

Que a don Teodoro Picado no le he pedido ni directa ni indirectamente ningún puesto para ninguno de mis parientes o amigos y mucho menos para mí. Como prenda de que no busco la sombra oficial está la línea de conducta seguida por “La Semana Cómica” desde el ocho de mayo, y que no ha sido otra que la de tomarles el pelo a todos los santos grandes del gobierno.

“La Semana Cómica” mantendrá su independencia a todo trance. Sin prejuicios para con nadie, con la sonrisa en los labios, con el pensamiento puesto en el bien del país, dirá siempre la verdad.

Esto es todo.

PIO LUIS ACUÑA

CHISTE DE CIERTO DIPUTADO

Uno de esos diputaditos que acaba de fabricar don Teodoro Picado, se sentó a la mesa de un restaurante de moda y en forma ostensible se puso la servilleta alrededor del cuello.

El dueño del restaurante, escandalizado, llamó a un mesero y le dijo:

—Hágale comprender a ese señor, con el mayor tacto posible, que no debe hacer eso.

Y el mesero acercándose al diputado le dijo con la mayor seriedad:

¿Afeitada o corte de pelo, señor?



EL SALUDO AL SEGUNDO FRENTE



—Cuando nos casemos, yo quiero tener tres sirvientas.

—No te aflijas por eso Tendrás no tres, sino treinta, pero una después de otra.

Abracadabrante y Feroz Proclama Lanza Don Federico Volio

Candidatura, Cargos, Mantequilla, Desafíos y un Tierno Romance...

A don Federico Volio lo conocimos en 1928, en la campaña del Partido Reformista, cuando él lanzó — sin haberla retirado todavía— su candidatura a diputado. Físicamente no cambia nunca. Del retrato de la primera comunión solamente le faltan la candela, el lacito blanco y ta son la candela, el lacito blanco y el libro de misa. Y por otra parte, da la idea de una libra de la mantequilla que él fabrica: agradable, de buena presencia y de correcto empaque. Pero como la mantequilla, con el calor se derrite fácilmente. Y esto fué lo que le ocurrió en días pasados cuando sus amigos lanzaron su candidatura para Administrador del Ferrocarril al Pacífico. El hombre se derretió y pringó a todos los altos jefes de la empresa y a nuestro viejo amigo don

Claudio Cortés.

Pero don Federico tiene sus atenuantes por haber estado con los nervios de punta. Figúrense ustedes que fué nada menos que el jefe del Censo del Partido Picadista! Esto es, el hombre por cuyas manos pasaron las listas de los muertos y de los vivos.

Y a don Federico, que sufre si le da un codazo a una libra de mantequilla, lo ha descontrolado "el rumor" de que parte de su censo fué íntegramente copiado de los inventarios de difuntos que anualmente nos ofrece don Guillermo Tristán para el 2 de noviembre.

En esta situación se publicó el domingo en Diario de Costa Rica la noticia de que don Fede era candidato al puesto de Administrador General del Ferrocarril al Pacífico. Y en la redacción del colega, se hicieron muchos comentarios. Paquito Núñez dijo que Federico conocía mucho

de trenes pues cuando niño le habían comprado un trencito eléctrico y soñoro. Y agregó que la amplitud de sus conocimientos era tal que una vez había chocado contra el automóvil del doctor don Bernardo Montes de Oca. Pero por otro lado, en La Tribuna (Pása a la página SIETE)

Le ocurrió a Sinmigo

Sinmigo, el Secretario de Fomento, llegó una tarde de estas al Ferrocarril al Pacífico con el propósito de distraerse un rato. En la puerta del andén fué detenido por el portero quien muy cortesmente le advirtió que sólo permitía el paso a los empleados. Sinmigo se sacudió las solapas de la levilla, tosió fuerte y sonriendo olímpicamente le dijo:

—Pues yo soy el señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, para que usted lo sepa...

El portero, creyendo que le estaban tomando el pelo, examinó de pies a cabeza a Sinmigo y le respondió compasivamente:

—Pues yo soy, para que usted sepa y no lo olvide, Franklin Delano Roosevelt, Presidente Constitucional de los Estados Unidos de América...



DISA
86-SC

Me devuelve el Dinero o me cambia el aceite

por el **VENCEDOR**

Este reclamo tiene derecho usted a hacerlo, como lo hacen otros, cuando le vendan un aceite con olor y sabor desagradables, que no es el legítimo

Aceite VENCEDOR
para cocinar que usted pide.

EL LEGITIMO ACEITE VENCEDOR SIEMPRE ES IGUAL

nunca tiene olor, nunca tiene sabor, no repugna en la comida y es amarillo paja transparente.

SIEMPRE ES IGUAL. SIEMPRE ES EL MEJOR.

Todo aceite con olor y sabor desagradables, que repugna en las comidas, no es aceite VENCEDOR.

No se puede engañar a las gentes ni en la ciudad ni en los campos. Hasta en los distritos más lejanos y pequeños rechazan otros aceites que les ofrecen en vez del aceite VENCEDOR para cocinar.

**EL LEGITIMO ACEITE VENCEDOR LO VENDE AL MENUDEO
TODA BUENA PULPERIA**

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Distribuidora S.A.

TELEFONO 6089 SAN JOSE, COSTA RICA - APARTADO 1548

CHISTES DE LOCOS

En un manicomio un visitante observó que un loco, con una caña de pecar en una mano, parecía dedicado a la pesca frente a una tina de baño. Intrigado por aquello, interrogó al orate:

—¿Qué tal amigo, ya "picó" alguno?

A lo que el chiflado le contestó:

—Debes estar loco, ¿Dónde va a haber peces en una tina de baño?

Los médicos y los farmacéuticos importan whisky sin pagar ni un céntimo...

Tenemos informes de que por la Aduana Principal de San José pasaron varias cajas de whisky —de ese que tanto nos gusta a nosotros— consignadas a los colegios de médicos y cirujanos y de cirujanos dentistas. Y algo más, que no pagaron ninguna clase de impuestos de aduana ni nada por el estilo...

De lo anterior lo único que nos llama la atención es saber para qué quie-

ren tanto whisky los médicos y los dentistas. Claro está que es para beberlo, pues no lo iban a importar, para hacer pomadas, pero, ¿para beberlo cuándo, cómo y en compañía de quién?

Posiblemente ese pedido de "guisqui" tuvo su explicación: para que los médicos se "tarrearán" y no se dierran mayor cuenta de que don Teo iba a dejar a Solón Núñez en la Secretaría de Salubridad.

DON DONATO YGLESIAS AL DIA

En cierta ocasión don Donato Yglesias, Director de Policía, visitó un anticuario amigo suyo.

El anticuario le mostró una ánfora griega y le dijo:

—Aquí donde usted la ve, tan insignificante en apariencia, tiene dos mil años...

—¡Dos mil años! ¡No puede ser! ¡Si estamos en 1944...!



—Mozo, ¿cuándo piensa traerme el medio pollo que le pedí.

—Cuando hay otro cliente que pida la otra mitad. Usted comprenderá que no podemos matar medio pollo...

En el Laboratorio de Marzal se descubren las maravillas de la ciencia: "timofarmacopea"

Las autoridades han descubierto que en laboratorio de Marzal se realizaban importantes estudios de ciertos microbicidas que, a no dudarlo, han de prestar a la humanidad servicios tan valiosos como los que hasta ahora han prestado los conocidos sulfas. Oído a las noticias: SINVERGUENZATIÓSOL:— Este nuevo producto posee un poder germicida sobrenatural. Con sólo una dosis de este maravilloso medicamento puede curarse al más recalcitrante sinvergüenza. Por ejemplo, puede curarse uno de esos bribones que acaparan víveres, drogas, materiales de zapatería y de construcción, y así mismo todos los artículos de primera ne-

cesidad con el objeto de enriquecerse a costa del pueblo.

Conforme a las cualidades del "Sinvergüenzatiósol", aun en los casos más rebeldes, el enfermo se va hinchando hasta que revienta. Y en todo caso es conveniente aplicarle un lavado intestinal a base de nitroglicerina.

Según los informes estadísticos para curar a los sinvergüenzas de San José, se necesitan por lo menos 89.654.777.69 toneladas de este maravilloso producto.

Por el placer de tomarla y por el orgullo de tomar lo mejor, pide usted la deliciosa

CERVEZA GAMBRINUS

TOMANDO Gambrinus es buena el paladar de una brecura estimulante, que produce inmensa satisfacción. Hay, además, un regocijo íntimo en saber escoger una cerveza tan.

Tome Cerveza Gambrinus con orgullo y real distinción.



Le ocurrió a Don Teodoro

En una fiesta celebrada en un caserío vecino, en honor de don Teo, ocurrió lo siguiente:

Después de la comida don Teodoro hizo su clásico discurso siendo interrumpido por un muchacho muy conocido en el pueblo por padecer de enagenación mental. El loquito, que anda muy lejos de ser peligroso, comenzó a reírse cada vez que don Teo hacía promesas a sus conciudadanos. Y finalmente le interrumpió

diciéndole:

—¿Usted cree que nosotros comemos cuento?

Teodoro, sorprendido y molesto, se dirigió a uno de los vecinos principales:

—¿Debo dejar de hablar? Y el aludido le respondió:

—No, no; siga adelante, que esto no se volverá a repetir. Este pobre loco sólo tiene un chispazo de cordura cada siete años...



Cuento bíblico

Cain y Abel...

Los dos primeros hijos de Adán y de Eva fueron Cain y Abel. (Esto lo sabe hasta un profesor de la Universidad Nacional.)

Cain, desde chiquito, dió pruebas de tener malos instintos: a los recién nacidos les echaba pimienta en los ojos y a los perros les amarraba tarros en los rabos. En cambio Abel era el reverso de la medalla. Su paciencia era tanta que se leía los reportajes de Quincho Peralta. Y su bondad era tan infinita que encontraba pasajes los nombramientos que está haciendo don Teodoro.

Un día Cain se calentó con Abel porque éste no se dejó poner una de las inyecciones que vendía Marzal. Y por tan poca cosa lo golpeó en la cabeza con la quijada de un diputado. (Sobre esto hay dudas, ciertos historiadores, don Ricardo Jinesta y don Paco Núñez entre otros, opinan que no fue con la quijada de un diputado sino con la quijada de un burro. Como comprenderá el lector, la diferencia entre ambas quijadas era muy poca.)

Pero sigamos con la historia. Ante semejante asesinato Adán montó en cólera y le dijo a Cain que se fuera lo más lejos posible de su presencia. Y como su padre había montado en cólera Cain montó en una yegua y se fué con su música a otra parte.

Los descendientes de Cain fueron numerosos y se distinguieron por sus malos instintos y por su impiedad. Muchos de ellos se quedaron viviendo en Enoquia, población fundada por Cain, pero otros se vinieron a Costa Rica donde se han dedicado a la especulación...

Mucha publicidad en el asunto de Paquetes Postales... y nada de ópera

En materia de publicidad, el proyecto de la invasión aliada al continente europeo, resulta una chancleta polaca al lado de la que se hace con el asunto del incendio del Paquetes Postales. Y últimamente las noticias parecen cosa de clisé:

"Sensacional investigación sobre el incendio de Paquetes Postales"

"De un momento a otro el detective don Gonzalo Jiménez entregará a los autores del incendio de Paquetes Postales".

"El juez del crimen y el detective don Gonzalo Jiménez ya están sobre la pista".

Y así por el estilo. Pero lo curioso es que estando la sumaria en secreto los periodistas resulten tan bien informados. Bueno, que ya el asunto parece una competencia de anuncios comerciales.

En el caso concreto tenemos que decir que se ha perdido lastimosamente el tiempo pues la intervención de los detectives debió ordenarse desde

el primer día. Ahora les ha cogido tan tarde como a don Julio Acosta hablando de que es un devoto de la pureza electoral después de que forraron a don León. Pero, en todo caso no vemos qué se saca con una publicidad tan excesiva. Y mucho nos duele que sin tener ciertos periodistas una prueba contra nadie, pongan en la picota del comentario público nombres que merecen respeto y estimación. Cuando vemos todas estas cosas y el olvido que se hace de la consideración que merecen esos hogares en donde hoy gopean la angustia y la amargura, pensamos en lo que decía Blasco Ibañez hablando del circo de toros.

"En los tendidos, a la sombra, riendo y gritando, está la fiera, la verdadera fiera: "el público".

Pero bien, si es que en materia de investigación de un delito que está en secreto se impone la publicidad, apaga y vámonos!



Vitamina para los casados

Con Premeditación, Alevosía, a Mansalva y en Cuadrilla, el Doctor Quirce Mata a un Indefenso y Sufrido Tigrillo

Detalles Completos del DeschORIZANTE Suceso

Nosotros sabíamos que el doctor Quirce era un magnífico médico y un notable cirujano y otras cosas más: medio nica, galancillo, casi glostora y muy mal genio. Pero nunca sospechábamos que ese muchacho con risa de cura fuera también un cazador de tigres, elefantes, hipopótamos, pante-ras y lagartijas. Y así es, pues nos acaba de dar la prueba. Los periódicos informan que en lo más sombrío de las selvas del Atlántico mató a un tigre del tamaño de la Catedral y con la cabeza cuadrada como la de un diputado picadista.

El país se ha conmovido hasta en sus cimientos. Los muchachos del "Diario de Costa Rica" van a escribir un vibrante editorial pidiéndole explicaciones al Jefe del Control; los dirigentes de Vanguardia Popular consideran que el doctor Quirce es un peligroso reaccionario y ya lo apuntaron en la lista de los de la caverna; don Julio Acosta del susto, se tragó un coquito de pejíbave; y los estudiantes universitarios se echarán a la calle gritando: ¡Quirce no!

El Sindicato de los Cazadores presidido por don Hermann Roa y por don Miguel Guevara se ha apersonado en el asunto con el fin de otorgarle una medalla al médico cazador. Y no es para menos. En Costa Rica primero creían las gentes en la Junta de Abastos que en los milagros de nuestros cazadores. En las casas de estos ya conocían el truco de los conejos con una etiqueta con el precio, y de las protestas de los finqueros pues los cazadores les asesinaban las vacas confundiendo con venados. Y así mismo se sabía de grupos de maridos modelos que se alejaban de sus casas con el pretexto de una cacería pero sin decir que se trataba de una cacería de pilones. Pero de la noche a la mañana se ha levantado el prestigio de todos ellos con la hazaña sin paralelo del doctor Quirce.

Los detalles de la odisea según los cuenta el doctor Valverde, son estos:

Quirce y don Raúl Coto se internaron en las montañas del Atlántico por donde un vecino les dijo que había visto un tigre feroz. Llegaron a un "claro" y allí el baqueano les explicó que debían esperarse un buen rato. Ellos, para no aburrirse, se pusieron a contar de uno a mil, y el baqueano se sonrió creyendo que estaban contando los meses que tiene. Solón Núñez de ser Ministro de Salubridad.

De pronto fueron interrumpidos. Don Raúl Coto se puso pálido como la princesa de Rubén Darío y al doctor Quirce el corazón comenzó a palparle como le palpitaba a don Teodoro Picado el día de las elecciones. Los minutos eran emocionantes. Crujió la hojarasca de la selva umbría. Entre la espesura apareció la

cabeza de un tigre enorme. Coto cerró los ojos y Quirce comenzó a citar a todos los santos del calendario.

Los otros cazadores que estaban detrás de nuestros buenos amigos, comenzaron a corear al galeno. Y así, con el murmullo del agua de un riachuelo, repercutían en la selva los ecos más complicados:

—Sa... sa... santa Ma...maría

—Ru... ruela po... por nos...
—Vi... vi... virgen de... del Pi... pilar...

—Ru... ruela po... por no... nonos...

El tigre apareció enterito a pocos metros de nuestros amigos. Era enorme, era imponente, "era un tigre para el tango", pero no se llamaba Julián.

Coto impuso silencio:

—¡Ssssssssss!

De pronto la emoción de los cazadores se tornó en sorpresa. El tigre se echó de lo más tranquilo y se puso a menear la cola. Después descubrió un bejuco en forma de arco y comenzó a saltar de gusto. Pasaba por el arco como los leones de los circos. Y como si esto fuera poco se paró

de manos, bailó una conga y, nueva y emocionante sorpresa! De un árbol descendió un monito con una visera roja en la cabeza y con una pandere-ta en las manos.

Y el monito, saltando sobre el lomo del tigre, comenzó a bailar. Y el felino como si estuviera acostumbrado a tales maniobras, empezó a dar vuel-tas en un estrecho círculo mientras el monito tocaba la pandere-ta.

—¿Cómo lo mato?, le preguntó Quirce a Coto.

Y don Raúl muy resuelto le contestó:

—Ponele una de las inyecciones Marzal...

¿Pero nuestro prestigio de cazadores en qué queda?

—Hombre, es verdad.

Quirce cargó la escopeta, cerró un ojo, cerró los dos ojos y, ¡puuuuuun!
(Pasa a la página SEIS)

CUENTO ANDALUZ

A un andaluz le decía un francés que la torre de Eiffel era el monumento más alto del mundo.

—Ca! No puce ser, contestó el andaluz. Nosotros tenemos una Girada a la que hay que quitarle la parte de arriba toas las nocres...

—¿Y para qué?

—Pues... para que pueda pasar la luna...



—Yo trato a las sirvientas como si fueran miembros de mi familia.

—Pues yo, todo lo contrario; con ellas soy la amabilidad personificada.

DE VILLA QUESADA

Dicen los periódicos que al pasar Teodorilo por Villa Quesada fue arre-stado injustamente don Inocente Hidalgo por cuanto uno de sus em-pleados lanzó un viva Cortés.

Don Inocente Hidalgo explicó que él reprochaba el acto, de donde re-sulta que don Inocente Hida-go fue inocente y fué hidalgo.

TRANQUILIDAD

Es lo primero que el hombre necesita **VENCER**

Esa TRANQUILIDAD,

se logra con el seguro de vida:

un seguro de vida es paz y es contianza;

es fe en el **PORVENIR**

Tenemos pólizas para todos los bolsillos.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS



—Después de la última consulta, rebajé 14 kilos, doctor.

—Menos mal señora... Porque se ha sentado encima de mi sombrero nuevo.

Sigue la coladera de parientes

Cualquier persona que con serenidad observe los nombramientos hechos por Teodorillo, llega a una conclusión: con muy pocas excepciones, esos nombramientos tienen las siguientes características:

Parientes (hasta el momento)	40%
Mediocridades	50%
Buenos elementos	3%
Picadista, legítimos	2%

Es de observar y esto es algo que honra a don Manuel Mora, que el Partido Vanguardia Popular permanece por completo al margen del re-

parto de huesos.

La táctica de Teodoro es atraerse al cortesismo a todo trance, congraciarse con los banqueros diciéndoles que nombren ellos Secretarios de Hacienda y asistir a comilonas con los grandes capitalistas. Por cierto que éstos ya andan diciendo que la Legis-lación Social del doctor Calderón Guardia va cuesta abajo.

Teodoro cree que con dar reportajes demagógicos haciendo muchas pro-mesas, se reconcilia con el país. ¡Como si no supiéramos que la criatura ha resultado puro jarabe de pico!

CHISTE ALEMAN

Fritz y Hans llegan a un hotel en busca de un cuarto en donde pasar la noche.
 Suben una escalera y Hans comienza a reírse estrepitosamente.
 —Hans, ¿qué te pasa? Cagambas, parece que te has vuelto loco. ¿Pog qué te ríes así?
 —No ves que ahí hay un letrego que dice: "SUB-ARRIENDO".



—El médico que me recomendaste debe ser muy torpe.
 —¿Por qué?
 —Imagínate: me dijo que no tenía nada en el estómago y precisamente acababa de comerme dos platos de tallarines y un pollo.

y viejos amigos, Quirce y Coto, ex compañeros de una lejana infancia, van a ser demandados y lo que es peor, contra ellos pedirán extradición a Panamá.
 Esta es, amados lectores, la narración que nos hizo el doctor Valverde, y que no se quite.

Sensible accidente ocurrió ayer en esta capital

Anoche, en uno de los barrios más elegantes de esta capital ocurrió este pavoroso drama.
 Como a las siete pasadas el policía de línea descubrió que un hombre había caído en la acera desde el segundo piso de una casa. Inmediatamente se acercó al herido quien a sus preguntas le dijo:
 —¡Oh, no es nada, sólo se trata de una distracción...!
 —¿Qué se lo que usted dice?, preguntó el policía.
 —Pues, verá usted, yo vivo en el segundo piso de este edificio. Mi esposa y yo somos muy distraídos. Hace un instante acababa de regresar de mi finca y estaba con mi esposa en el cuarto. En eso se oyó un ruido en el corredor, como de pasos, y mi esposa, que es muy distraída, dijo:
 —¡Dios mío!, ¡Viene mi marido!!!
 Y yo, que también soy muy distraído, ¡salté por la ventana!

Logogrifo diputadil

Suscrito por los señores don José Albertazzi, don Aristides Baltodano y don Julio Muñoz —tres intelectuales— aparece en La Gaceta un acuerdo por medio del cual se autorizan varios pagos. Entre ellos figura el siguiente:
 "Servicio manejando el auto del doctor Grillo el 8 de Mayo, en comisión de traer los Diputados de Panamá, \$ 20.00".

Posiblemente los jóvenes intelectuales del Congreso lo que quisieron decir fué otra cosa:
 "Servicio manejando un automóvil destinado a transportar a los señores diputados panameños".
 Y ahí perdone el poeta Albertazzi!
 Francamente no entendemos la cosa. En primer término no sabíamos que ya teníamos carretera para traer diputados desde Panamá y en segundo lugar ignorábamos que por semejante viaje cobraran sólo veinte pesos. Además eso de que el doctor Grillo prestara su automóvil para que se lo cacharpearan por las montañas de Santa María de Dota, cuando lo cuida como si fuera una novia, es algo que nos sorprende.



—¿Tu auto hace siempre ese ruido tan desagradable?
 —No, únicamente cuando camina.



EL ULTIMO TIRO DE GOERING
 ó
 EMPIEZA EL ACTO FINAL

Con premeditación... (Viene de la pág. CINCO)

El tigre cayó herido. El monito salió huyendo y los cazadores volvieron a la carga. En el bosque se oyeron tantas detonaciones como en las costas de Francia. El tigre yacía en tierra, más muerto que la investigación del incendio de Paquetes Postales. Y en aquel instante de emoción, el Dr. Quirce se avalanzó sobre la tierra con el ímpetu de uno de la guardia de choque contra un cortesista. Lo atacó a cachipotrazos, le dió de trompada y como si fuera poco le dió de beber un litro de agua de la cantería de San José, agua que llevaba en una cantimplora. Y el tigre, que era un tigrillo al tragar de la milagrosa agua, comenzó a hincharse y a hincharse. Y así tenemos que el tigrillo se hizo tigrrote.
 Muerto el tigre se acabó la furia.

La noticia llegó inmediatamente a la capital; el gobierno consideró del caso declarar día de asueto y los estudiantes universitarios pensaron en organizar una manifestación por las calles principales. Pero los corresponsales de los periódicos extranjeros metieron la pata. La noticia fué transmitida al Panamá American y allá pegaron el grito. Resulta que el empresario del "Circo Keller" que actúa en Colón, reclama que el tigre y el monito pertenecían a su empresa y que ambos se escaparon por las montañas. Y aquí la cosa se ha complicado. Como el dueño del circo considera que un tigre amaestrado entra en la categoría de animal doméstico, se anuncia que el Dr. Quirce será procesado por abigeato y por merodeo. De modo, pues, que nuestros buenos

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



En vista del Acuerdo N° 22 publicado en la Gaceta del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20 % DE RECARGO:

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50 % de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán \$ 9.00 ida y vuelta:

San José, Octubre 25 de 1943.

PROSPERO GUARDIA.
 ADMINISTRADOR GENERAL

Cosas raras de la Cruz Roja

La Cruz Roja ha importado al país, re de derechos de aduana y de toda clase de impuestos, nada menos que juguetes y cajas para regalos... Si la Cruz Roja importara algodón yodo, no nos sorprenderíamos de nada, pero eso de importar juguetes cajas para regalos, es algo que no nos explicamos.

¿Será que los viejitos de la Cruz Roja van a jugar de muñecas, de casita o de papá y mamá? ¿Y los regalos, para quiénes son?

El caso es original, pero ya en Costa Rica no nos podemos sorprender de nada desde que nombraron a Pancho Esquivel ministro de Fomento.

Abracadabrante y..

(Viene de la pág. TRES)

el mismo domingo apareció una proclama de don Federico contra el enrañaje de la empresa del Ferrocarril. En rodeos de ninguna especie se fue contra todos los jefes de los departamentos. En dos palabras dijo que había que quitarlos a todos ellos y les echó una insultada como para el día del cumpleaños. También indicó que la administración había que llevar un hombre joven, entendido en fabricar mantequilla; a un elemento dinámico, emprendedor, risueño, amable y jovial; a un señor de pelo castaño que a veces usa chaquetón azul; y dijo que no daba más señas para que no fueran a pensar que por detrás se parecía mucho a él.

En resumen: don Federico declaró que en el Ferrocarril había que quitar a todos los altos jefes, a todos los empleados, la estación, los talleres y hasta los durmientes. Poco le faltó decir que lo mejor sería poner la línea hacia Limón y no hacia Puntarenas.

Y aquella noche don Fedé se durmió serena y beatíficamente y soñó que las locomotoras del Pacífico en su jaleo decían:

—“Fe...de...rico Volio, sí; Po...po Guardia, no!”

Pero don Federico nunca se imaginó la que se iba a armar y desde el día siguiente le comenzó a llover sobre mojado. Don Ricardo Acosta, don Juanra Bonilla, don Mariano Fournier, don Humberto Blanco, don Rafael Angel León, don Diego López Roig, don Víctor Lizano, don E. Rodríguez, don Carlos Holkemeyer, don Claudio Mora, don Arturo Loría, don Ramiro Chelles y otros más, le dijeron horrores. Lo que menos le dijeron fué que para Nochebuena le pidiera un trencito al Niño Dios.

Entre los conductores don Alfredo Oreamuno y don Hernán Roldán hubo una discusión sobre lo que haría cada uno de ellos si en el tren se montaba don Federico. Oreamuno dijo que lo acostaría en la línea para que el tren lo dejara bien aplanchadito, pero Roldán, más generoso, propuso otra cosa: amarrarlo del balcón

del último coche y hacerlo llegar corriendo hasta Puntarenas.

Pero a todo esto hay que reconocer que don Federico trató con guantes de seda a don Popito Guardia, haciendo hincapié en sus buenas cualidades. De modo, pues, que no apareció peleando ningún puesto para él. Y Popito, por su parte, le respondió en forma muy galante. Los mensajes que se cruzaron parecían las cartas de amor de Abelardo y Eloisa.

Lo malo fué que en el curso del debate aludieron al doctor don Bernardo Montes de Oca quien no tiene pelos en la lengua para decir las cosas. Y además, eso de meterse con los Montes de Oca, es como agarrarse de un primario. Sólo a un suicida se le ocurre ponerse mal con ellos. El que se mete con ellos arriesga todo esto: que Memo, muy bueno para las trompadas, le dé una “tandeadá”; que Beto, campeón del tiro al blanco, le meta cinco tiros en el mismo huequito; y finalmente que don Bernardo, lo cure.

Pero bien, gracias a don Raúl Ugalde, hubo paz entre los principes cristianos y la víctima, la verdadera víctima fué don Bernardo Montes de Oca que no se estaba metiendo con nadie: fué distraído en sus labores y a la vez tuvo que pagar como siete



—Tiene que dejar tan brillante la platería que pueda verme la cara en ella.

—Yo le aconsejaría a la señora que no se la viera. ¿Para que sufrir un desengaño?

postales en los periódicos. En cambio Pepito Guardia resultó beneficiado, pues todo el comercio de Puntarenas salió en su defensa.

Finalmente hubo una cordialísima entrevista entre don Popito y don Fedé pues el segundo, muy cordialmente, vistió al primero. Claudio Mora que fué testigo del encuentro, nos dió los detalles.

- ¡Bienvenido, don Federico!
- Paz y salud, don Popo!
- Lo felicito por su leche.
- Lo congratulo, pues usted siempre está sobre ruedas.
- ¿Cuándo quiere ir a Puntarenas en moto-car?
- Cuando usted se coma una libra de mantequilla “Volio”.
- Y así, después de unos cuantos requiebros, se firmó la paz.
- Total que todo se redujo a una tempestad en un vaso de agua.
- ¡Dominus vobiscum!



“Fué una idea magnífica la de poner todos estos actos al mismo tiempo”.

Cosas de Don Teo

Los cuentos más viejos que existen en Costa Rica, son dos: el de la hormiguita enamorada de ratón Pérez y el de Teodorillo diciendo que en su gobierno nadie desempeñaría dos puestos a la vez.

Entre los casos que conocemos hay uno: don Fernando Arce, con cuñado de Teodoro, Oficial Mayor de la Comandancia en Jefe, ha sido nombrado Inspector de las Escuelas Nocturnas.

Don Fernando Arce es un muchacho muy estimable y es más capaz que muchos de los ministros actuales, pero vamos por partes: el hecho de que el sueldo de inspector sea de pesetas

no quiere decir nada. Lo que llama la atención es el cuento de que nadie tendría dobles sueldos.

Vamos a ver qué dice de esto el señor Subsecretario de Hacienda don Alvaro Bonilla.

Por lo visto, el Presidente de Limón nos resultó igualito a un tango argentino: puro cuento.

Así es la vida...

Frente a un colegio de esta capital se estaciona dos o tres veces al día un elegantísimo carro oficial, manejado por un chofer del gobierno. Su misión es llevar o recoger a un estudiante hijo de un señorón de los que ahora parten el bacalao.

¡Oh democracia, cuánto ridículo se hace en tu nombre!



¿Qué edad tiene usted?
—Ya he contado veinticinco primaveras.
¿—Y cuántas ha dejado sin contar?



Dr. Goebbels: (Sportpalast Berlín 1943):
“Yo os pregunto: deseáis la guerra total y absoluta?”
“JA!!!!..”

Establecida en 1915

Premiada con medalla de oro en el Gran Concurso Nacional de 1930

MELCOCHERIA

LA ESTRELLA

325 varas al Norte de la Botica Oriental

Apartado 973
Teléfono 2909

San José, Costa Rica

Para leer en el tranvía

— Dos años antes de la guerra ocurrió esta historia:
 Del cuartel de la legión extranjera se escaparon una noche, don Beto de echar una canita al aire, tres oficiales: un americano, un holandés y un alemán.
 El comandante, enterado de lo ocurrido, dispuso castigarlos y al efecto los sentenció a que cada uno de ellos recibiera veinticinco azotes. Pero ante las protestas de que se trataba de oficiales, modificó la pena diciéndoles:
 — Siempre se les darán los veinticinco azotes, pero les concedo el chance de que cada uno se cubra el cuerpo con lo que considere más apropiado.
 El holandés fue el primero. Sin queja alguna y a cuerpo limpio, recibió los veinticinco azotes.
 El alemán pidió que le trajeran un colchón y con él se cubrió el cuerpo.
 El americano, impresionado por el estoicismo del holandés y por la frescura del alemán hizo esta petición:
 — Pues a mí, que al darme los azotes en la espalda me pongan detrás del alemán.

Don Guiseppe...

Viene de la Pág. PRIMERA

Osté non quiere recibir a sus anti-gueros partidarios para que non le puntén huesinos, que los reserva para los cortesistas. Cuanto non me consta.

Como prueba de la mía amistad le cuento que yo siempre leo todos sus reportajinos. Y non me lo agradezca; lo fago porque non tengo nada que hacer. Noto que osté ha progresado; antes hacía figurinas poéticas hablando de "que non daría la patada", de "que se les iba a caer la babina" y otras cosinas. Ahora risolta que tienen una virtud sus reportajinos. Non dicen nada. Promesinas y más promesinas y puro jarambo de piqueto. Osté, que no ha in contrato un Secretarino de Hacienda ni con una linternina, sólo parla y parla de arreglar y arreglar la situación fiscal. Ma, ¿e per Bacol, nada nos dice de la situación del poble. Las yentes ya non pueden ves tire ni manyare ni risollar. La especulacione, la inflacione o como se l'ame, ei algo que da pavora. Y cues to non se risolve con darle a las yentas atole con el dedino, que es la sus especialtá. Prueba de cuesto ei, que ya lo vemos empeñado en jalarse al cortechismo con el nombramento de algunos desteñitos. Osté non se da cuenta de que el discontento del picadismo ei feroche.

Le asicuro, mio caro, que ya la mazorquina comenzó a darse una gran di disgranata. Hoy andan por las calles moltos, pero moltos desinflatos y arrepentitos.

Al país non lo hallagan con perse-

En un Bufete

Ocurrió en la oficina de don Cayetano Calvosa:
 La clienta: — ¿Cuánto cree usted que me costaría divorciarme?
 Calvosa: — Unos cien colones, señora.
 La clienta: — Cien colones!! Qué barbaridad! ¡Por veinticinco me lo matan!

TRES CHILES DE SUEGRAS

— ¿Qué quieres que te regale para el día de tu santo, esposo mío?
 — Regálame una pipa en la que esté tallado el retrato de tu madre...
 — ¡Qué cariñoso te has vuelto!
 — No, es para ver si así puedo quitarme el vicio de fumar...
 — ¿No sabes en dónde encuentro a un médico? Mi suegra se está muriendo!
 — No te recomiendo al de mi casa; ¡curó a la mía...!
 — Entre suegra y yerno:
 — Dime, Sebastián... ¿Con qué tra je te gusto más?
 — ¡Con el de viaje!



EL MEDICO: — ¡Qué caso más extraño! Me avisan que vaya a ver a tres enfermos, voy y me encuentro con que han muerto al mismo tiempo!

EL AMIGO: — ¡Qué impacientes!

cuchiones a los garitos ni con promesinas. Lo que el país quiere y reclama de su Prchidente ei que sea formal. Ya ei tiempo. Non tome en cuenta a los brochas que le dicen que osté ei muy grane y muy bono para tuto, hasta para coger goterinas. Proceda a combatir la especulacione. Amárrase los pantalones que se le están dando una aflojata. Organice la producciones, el trabajino, haga algo efectivino y déjese de dar nos atole con el dedino.

Lo demás son tortinas, cuentinos y pan pintato.

... GUISeppe CUARANTA.

P. D.
 Un saluto para Pipeto Albertazzi el hombre forte de cuesto gobierno.

Mal rato a D. Neftalí Gamboa

Al ingeniero don Neftalí Gamboa le hicieron una mala jugada con el chiste del incendio de la escuela nacional de aviación. Pero la verdad es que a la larga el hombre salió ganando: se pusieron en evidencia sus virtudes ciudadanas y el cariño de su pueblo.

O en otras palabras: los del incendio, por jugar con fuego, se quemaron y ahora están ardiendo.

Don Rodrigo Sancho

El diputado don Rodrigo Sancho discute con una novia que tiene allá por el barrio de la Constructora:
 — ¡Te juro, rena, que Cuquita no me interesa!

— ¡Te han visto besándola, sinvergüenza!
 — ¡Pero si era de agradecimiento! ¡Figúrate que me dijo que tú eras preciosa!

¡Sigue la corriente polaca

En el curso de esta semana se han publicano en "La Gaceta" numerosos acuerdos del Poder Ejecutivo con-

cediéndoles a varios polacos cartas de ciudadanía costarricense. Posiblemente en esto haya una explicación: ver si entre los polacos consiguen alguno que quiera aceptar la Secretaría de Hacienda... Bueno, que ya esto da risa!



— ¿Por qué dejó usted su última colocación?
 — Porque mi patrona se ponía mis vestidos cuando yo no estaba en casa.

UNA HISTORIA DE DON CESAR GUELL

Nuestro buen amigo don César Guell regresaba una vez de Guanacaste. Y ya en la estación, como comenzara a llover, se dio cuenta de que en el hotel había dejado olvidado su paraguas. Inmediatamente regresó al hotel y le dijo al dueño.

— Vengo a buscar mi paraguas que dejé olvidado en el cuarto, detrás del ropero.

— Imposible, mi amigo. En estos momentos la habitación está ocupada por unos recién casados...

Pero don César no cedió y dispuso ir al cuarto a reclamar su paraguas. Y ya en la puerta, pudo escuchar el siguiente diálogo:

— ¿De quién son estos ojos tan lindos?

— De mi mujercita adorada. ¿Y de quién son estas orejitas de gaita?

De mi lindo marido. ¿Y de quién es esta boquita tan dulce?

— De mi tesorito...

Y don César que ya no aguantaba más, gritó desde la puerta:

— ¡Oigan! ¡Cuando le toque el turno al paraguas, les advierto que es mío!

ESPECTACULAZOS y ESPECTACULITOS.

TEATRO RAVENTOS

Soberbio espectáculo. Noche de arte:

Batalla Silenciosa (Por los escalantistas)

TEATRO PALACE

Regio estreno. éxito cañón!
 Vuelve la Novia (Por don Julio Peña)

TEATRO VARIEDADES

Romance, amor, ilusión. La película del año:

Romance de Antaño (Por don Federico Volio)

TEATRO AMERICA

Película no apta para menores:
 Arriba las Mujeres (Por Pipín Martínez)

TEATRO MODERNO

A las 7, a las 8 y a las 9:
 Dos Solteros en un Lío (Por Carlitos Ventura y por el Lic. don Alfredo Zúñiga Pagés)

TEATRO CASTRO

Por última vez.
 Película en colores.
 Don Afortunado (Por el coronel don Donato Yglesias)

Noticias de don Florentino Castro

Hace algunos años don Florentino Castro perdió un pleito por el descuido de un abogado a quien en forma incidental le encargó su defensa.

El conocido cafetalero estaba muy indignado considerando que la razón estaba de su parte. Y en esos mismos días se presentó un amigo a su casa pidiéndole una contribución de dos colones para enterrar un abogado que había muerto en la mayor pobreza. Y don Florentino que echaba chispas contra todos los litigantes, le respondió:

— ¡Solo dos colones para enterrar un abogado! Tome estos cien colones y entierre-me a cincuenta!



EL: — Señorita, ¿le agradecería a usted ser hombre?
 ELLA: — A mí sí, ¿y a usted?



Entre amigas:
 — Por fin he averiguado en donde pasa las noches mi marido...
 — ¡Oh! ¿En dónde?
 — En casa. Tuve que quedarme anoche para comprobarlo...



— Explíquese, joven... ¿qué es lo que viene a pedirme: la mano de mi hija o un préstamo de dinero?
 — Lo dejo a su voluntad, señor.